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　　近日，记者来到尹玉兵开的首饰
加工店时，他正在柜台专心致志地加
工首饰。见到记者后，尹玉兵从椅子
上挪下来，坐到了一旁的轮椅上。
　　“我是先天性残疾，从小就是坐
在轮椅上长大的。”虽然身体残疾，但
尹玉兵思维敏捷、谈吐幽默，即使谈
到以前生活的种种艰辛，言语中也多
是感激。
　　“很感谢我的家人，特别是我的
母亲，让我坚持上学。小时候自己不
会使用轮椅，都是家人背着我上学。”
尹玉兵说，后来他学会了使用轮椅，
并且越来越熟练，“上初中的时候基
本都是我自己一个人去上学了，从家
里到学校大概有十里地，我到学校要
用一个小时左右的时间。”据了解，小
学、初中时候，尹玉兵学习认真刻苦，
学习成绩一直不错。上学期间，他也
得到了学校老师、同学们的热心帮
助。“我上初中的时候教室在楼上，上
学时老师和同学们就轮流背着我到
教室，放学时再把我背下楼。”回想起
求学经历，尹玉兵表示，那些老师和
同学们帮助他的感人画面依然历历
在目。为了减少上厕所的频率，不过
多打扰老师和同学，他在学校就坚持
少喝水。“能和同学们一起上学我就
感觉很快乐了，所以我争取不给别人
添麻烦。”尹玉兵说道。

　　读完初中后，尹玉兵还是辍学

了，不仅仅是身体的原因，还有家庭
突如其来的变故——— 作为家中顶梁
柱的父亲因病去世了。这突如其来的
打击让尹玉兵突然间长大，他暗暗下
定决心不再依赖家人，要自己走出去
面对这个世界。
　　踏入社会后，尹玉兵开始尝试着
做生意，帮家里减轻负担。“最早的时
候我就靠着一辆残疾人三轮车走街
串巷卖玉米赚钱。”尹玉兵说，“刚开
始在大街上吆喝着卖，后来就买了个
喇叭，这样就省很多力气。”那些年，
尹玉兵靠着卖玉米赚了一些钱补贴
家用，他觉得自己也是个有用之人，
也可以照顾家人了。
　　“后来又开了一段时间的出租
车。”尹玉兵表示，正是通过做这些工
作，让他与外界有了更加深入的接
触，打开了他的眼界。2006年，一次偶
然的机会，尹玉兵接触到了金银首饰
加工。“当时跟一个老师学手艺，在附
近租了一个地下室住下，潜心学习了
2个月。”尹玉兵说，地下室环境阴暗
潮湿，但是进出没有台阶，对他来说
出行更方便。虽然尹玉兵学习的积极
性很高，但是久坐造成的腰疼加剧让
他苦不堪言。“能够坚持下来，还是源
于热爱，我很喜欢首饰加工。感觉一
坐到加工台前，我的心就能安静下
来，加工饰品的设计图纸、款式都在
脑子里装着。”将老旧的金银饰品熔
化、塑型、敲打、整型、抛光、成型……
在首饰加工方面，尹玉兵有着自己独
到的见解，他的悟性很高，短短2个月
的学徒生活，不仅让他学会了一门新
手艺，更让他有了自己创业的勇气和
信心。

　　“刚学成手艺的那几年，我把工作
室安在家里。主要给村里还有周边村
的人们加工金银首饰。”尹玉兵说，刚
开始他并不急于招揽生意，而是选择
在家中不断地打磨技艺，一年多的时
间过去，他的手艺精进了很多。由于尹
玉兵的手艺好，加工出的首饰款式也
很受人们喜欢，他逐渐在当地小有名
气。攒够了一定本钱后，2008年，尹玉
兵在家人的帮助下在泊里镇开了一
家金银首饰加工店。
　　开店后，尹玉兵日子越过越好，
几年后遇到了现在的妻子，现在他们
的儿子已经上小学了。
　　“我和妻子属于网恋，通过QQ认
识的。她是一个健康、阳光、美丽的
人。”谈及他们的恋爱史，尹玉兵言语
中满是幸福。“那段时间我的人生处于
低谷期，他的出现，让我的生活出现了
一道光。”尹玉兵的妻子傅燕说，“当年
他到胶州来找我，刚开始我的家人都
不同意，但他忠厚老实的人品给我吃
了一颗定心丸，最终我俩走到了一
起。”
　　2023年，尹玉兵做起了直播。“主
要以介绍饰品加工相关知识为主，让
大家了解这个行业。”尹玉兵表示，要
不断学习新知识，进一步充实自己。
　　作为第二届“最美泊里人”，多年
来，尹玉兵一直坚持参加扶贫助残等
各类公益活动。“我要努力让自己成为
残疾人的代表、自强创业的典型，怀
着一颗感恩的心，将爱延续下去。”尹
玉兵说。
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　　□文/图 本报记者 丁霞

　　1982年出生的尹玉兵是泊里
镇马家庄村一位重度残疾人，自
小患有小儿麻痹、双腿残疾，只能
靠轮椅出行。但是他自强不息，坚
持读完了小学、初中，步入社会
后，靠着一辆残疾人三轮车走街
串巷卖玉米，后来又当起了出租
车司机，渐渐靠自己的努力改善
了生活条件。
　　一个偶然的机会，尹玉兵接
触到了金银首饰加工行业，一干
就是十几年，他靠着不懈的努力
与吃苦耐劳的精神，逐渐从一名

“门外汉”成为了行家里手。
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坐着轮椅开启求学路

拜师学艺钻研首饰加工

自强不息过上幸福小日子

（上接第一版）教育安排部署，组织开
展好党员集中轮训；持续深化整治形
式主义，扎实推进群众身边不正之风

和腐败问题专项整治。要持续强化警
示教育，纵深推进清廉新区建设。广
大党员干部要自觉接受警示教育，对

照典型案例，深刻剖析在理想信念、
工作作风、廉洁自律、服务群众等方
面存在的不足，时刻铭记遵规守纪，

坚决维护新区风清气正的良好政治
生态。 
　　会上，观看了警示教育片。

（上接第一版）现代化示范引领区作出
统战更大贡献。
　　会议强调，要加强思想政治引领，
增强统一战线向心力。要凝聚到学习
贯彻习近平总书记视察山东重要讲话
精神上来，凝聚到学习贯彻拟召开的
党的二十届三中全会精神上来，凝聚

到学习贯彻省政府新时代新征程展现
青岛西海岸新区新担当新作为座谈会
精神上来。要聚焦高质量发展，提升统
一战线贡献度。要在培育壮大新质生
产力上彰显统战担当，在加快推进民
营经济高质量发展上彰显统战担当，
在提升新区影响力上彰显统战担当。

要突出实干实绩实效，画好统一战线
同心圆。要提升多党合作制度效能，提
升民族宗教事务治理水平，提升党外
知识分子和新的社会阶层人士工作活
力，提升港澳台海外统战和侨务工作
质效。要加强党的全面领导，完善统战
工作大格局。要持续完善大统战工作

体制机制，树立大抓基层的鲜明导向，
坚决筑牢统战领域安全防线。
　　会议听取了《中共青岛西海岸新
区工委（区委）统一战线工作领导小组
2024年工作要点》等文件起草情况的
汇报。
　　佟海燕列席会议。

（上接第一版）推动海岛文旅产业特
色化、品牌化、规模化与可持续发展。
要坚持市场化运营，聚焦季节性、气
候性等问题导向 ，丰富文旅产品供

给，培育多元旅游新业态，增强海岛
旅游体验感和满意度。要加强软硬件
建设，完善海岛旅游基础设施，推进
环境整治，提升海岛旅游服务水平。

要将竹岔岛、牛岛的旅游开发与金沙
滩景区、唐岛湾景区等相结合，与灵
山岛、斋堂岛相结合，与海洋牧场的
旅游相结合，形成区域优势资源互通

互补。要切实加强海岛治理和生态系
统保护 ，持续提高生态文明建设水
平，促进生态效益与经济效益有机统
一。 
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